



三原小学校学校だより

坂上からの発信

教育目標

- ・心ゆたかで、思いやりのある子供
- ・ねばり強く学習する子供
- ・すすんで体をきたえる子供

学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-es/>

令和4年1月19日号

八丈町立三原小学校

〒100-1623

八丈町中之郷 2474

04996(7)0017

『休眠打破』に向けて

校長 記野 邦彦

3学期の3か月は、1月は「行く」、2月は「逃げる」、3月は「去る」などと表現されるように、あっという間に過ぎていってしまいます。始業式の日、子供たちとも確認をしましたが、修了式（6年生は卒業式）までの登校日は52日間であり、2月に入ると、36日間となります。現在、オミクロン株を含む新型コロナウイルス感染症が急増しており、今後、さらなる対策等が必要になってくると思われます。2月に様々な行事が行われる中、八丈町、青ヶ島村の5年生全員で、木島平村へ3泊4日の雪山体験教室に行く予定であります。しかし、今後の様々な状況によっては、実施の可否について検討を重ねることになることも予想されます。決定したい、保護者の皆様にはすぐにお知らせいたします。



さて先日、よく朝読書の時間にも読んでいただいている「葉っぱのフレディーいのちの旅ー」の絵本を久しぶりに読んでみました。お話の内容はよく知っていたのですが、冒頭のところに、編集者からのメッセージが載っており、とても興味をひかれました。

『この絵本を 自分力で「考える」ことをはじめた子どもたちと 子どもの心をもった大人たちに贈ります。わたしたちはどこから来て どこへ行くのだろう。生きるとはどういうことだろう 死とは何だろう。人は生きていくかぎりこうした問いを問いつづけます。この絵本が 自分の人生を「考える」きっかけになってくれることを祈ります。（後略）』とありました。

本校でも朝読書、そして、図書ボランティアの方々による「読み語り」を行っていただいております。読書には、映像で流れてしまうものとは異なる、自分自身のイメージーションを動かして、心豊かに世界を描くことができ、とても大切な力を育みます。上記のメッセージのように、自分の人生を「考える」きっかけにもなるものだと思います。ICTの発展により、情報収集、情報発信…これらを通して人に伝える力を養うとともに、生涯にわたって、読書に親しみ、自分自身の中で世界を描き、生きていく上での糧ともなりうる良書との出会いを大切にしていってほしいと願います。

また、ある2つの記事を読んでいるところがありました。『桜の花芽は冬の寒さにさらされることで、眠っている状態から覚める。よく知られた「休眠打破」である。ある桜守が言っていた。「桜は、敢えて寒さを受け入れて開花の力に変える。冬は耐えるというより、一人戦う季節なんです」』

『Jリーグ現役最年長の三浦知良選手は今、親子ほど年齢差がある若手選手たちと共に、さらなる高みを目指す。プロの信念として、昨日までの実績は「過去」のものであり、重要なのは、今日

<裏面に続く>

から「新しい自分をつくる」ために「新しい現実と戦い続ける」ことである、と強調する（『カズのまま死にたい』）。自分自身が“変わり続けている”からこそ、どの舞台でも輝いていけるのだろう』と。

これらのことを通して、この2月は厳しい寒さをしっかりと受け止め、そして春には今まで蓄えてきたものを開花させる季節へと向かいたいです。新たな目標を掲げ、それに向かって歩み続けることが大切であるのだと改めて考えることができます。これからはさらに多様な社会へと変わっている今だからこそ、自分自身の考え方、学ぶ姿勢、生き方などを捉えなおしてみる2月であってほしいと思います。

12月24日（水）劇団かぶつ公演

劇団かぶつの皆さんに今年も来ていただき、島言葉劇を見せていただきました。

今年の演目は、「女護が島ものがたり」というお話です。

島言葉の劇ですが、身振りや手振りを交えて話しを聞いているので、難しそうに思える島言葉もしっかりと伝わってきました。



1月12日（火）席書会

全校で席書会（書き初め）を行いました。1・2年生は教室で、3～6年生は体育館で書きました。

冬休みにも練習をしてきた成果を席書会で生かし、一字一字を丁寧に書いていきました。

集中して書くことが出来、自分でも納得のいく作品ができたようです。





1月14日（金） 避難訓練（煙体験）

八丈町消防本部の方々に来ていただき、火災の際に煙などの危険からどう身を守って避難するかについて教えていただきました。

最後には、消防本部の方々準備してくれた煙体験ハウスを使って、煙が発生した際の歩き方を体験しました。

2月に予定していました三原文化発表会が、3月に三原学習発表会として実施することになりました。

そのため、体育館の使用時期の変更に伴い、なわとび月間の時期が1月17日から2月3日までに変更になりました。

最終日には大なわ大会もあります。満足いく結果となるよう各学年で練習していきます。

1月17日（月）なわとび月間



《入学説明会》 2月14日（月）14：50

来年度に入学するお子様を対象とした説明会を開催いたします。

入学する際のお願いや準備、入学後の学校生活・学習についてなどをお話させていただきます。

また、放課後子供プラン「がじゅまる広場」や学童クラブ「とびっこクラブ」、教育相談などについて説明させていただきます。

ご多用のこととは存じますが、ご出席いただきますようお願いいたします。

《授業参観・保護者会》

今年度最後の授業参観と保護者会を行います。今年度の児童の成長の様子を見ていただくとともに、保護者会で授業参観以外の学習の様子や春休みの生活でのお願いなどをお伝えいたします。

月 日	学 年	授業参観	保護者会
2月28日（月）	1・2年	13:25~14:10	14:25~
2月25日（金）	3・4年	13:50~14:35	14:50~
3月 1日（火）	5・6年	13:50~14:35	14:50~



《PTA 連合会 作品展》

昨年度中止になっておりました、PTA 連合会の作品展が、大賀郷小学校で実施されます。

各校のPTAの皆様の作品を展示しています。是非ご来場ください。

日時 2月19日（土）13：00～17：00
20日（日） 9：00～15：00
場所 大賀郷小学校体育館

2月の行事予定

日	曜	行 事 等	
1	火	安全指導	SC
2	水		
3	木	6時間授業(3~6年) 長なわ大会 なわとび月間終了	
4	金	特別時程 5時間授業(3年)	
5	土		
6	日		
7	月	三原中新入生保護者会	
8	火	読書会	
9	水		SC
10	木	委員会	
11	金	建国記念の日	
12	土		
13	日		
14	月	入学説明会 三原中体験(6年)	
15	火	雪山体験教室(5年)	SC
16	水		
17	木	6時間授業(3・4・6年)	
18	金		
19	土		P 連作品展
20	日		P 連作品展
21	月		
22	火	会場準備(4~6年)	SC
23	水	天皇誕生日	
24	木	クラブ	
25	金	特別時程 授業参観・保護者会(3・4年)	
26	土		
27	日		
28	月	授業参観・保護者会(1・2年)	SC

※SCは、スクールカウンセラーの勤務日です

※避難訓練は、予告なしで実施します。

予定は1月19日現在のものです。今後予定を変更する場合があります。その際は、通知等でお知らせいたします。

2月の生活・保健目標

生活指導目標

☆すすんで体をきたえよう

保健目標

☆心とからだを大切にしよう

食育目標

☆マナーを守って楽しく食事をしよう

オミクロン株の流行で新型コロナ感染が収束するには、まだまだ時間がかかりそうです。例年ですと、風邪やインフルエンザが心配な時期ですが、「手洗い・うがい」「換気」「マスク着用」は、新型コロナ感染症や風邪、インフルエンザなどの病気の予防に大変有効です。今月の目標にあるように、体を鍛えながらも「手洗い・うがい」「換気」「マスク着用」が習慣化するように、これからも努めていきます。

また長期にわたっての新型コロナ感染症不安の社会的影響もあり、大人も子供も心の不調を訴えたり、不適応を起こしたりしている人たちが増えています。小学生のうちに体を鍛えておくと、心や体の成長を促すだけでなく、心の健康を保つことにも効果的でよい影響があります。そして楽しい食事は、消化がよくなり、吸収率も上がると言われています。反対に緊張状態やストレスを感じていると、交感神経が優位になって、消化機能も不十分になるそうです。心と体は繋がっています。寒さから外に出て遊ぶことがなかなか難しい時期ですが、みんな心や体を鍛えながら、マナーを守って食事にも気を配り、新型コロナやインフルエンザに負けないように、今月も乗り切っていきたいです。

(生活指導主任 中原 久美)